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! ! ! !最近，浦东临港迎来好几件大
事：首届上海杯（临港）帆船赛总
决赛暨上海临港海洋节将举行；美
国爱康飞机制造公司中国总部宣
布签约落户临港，被美誉为“飞机
中的苹果”的 !" 水陆两用运动型
飞机即将从滴水湖飞往全球。此
外，近期成立行政审批办公室涵
盖所有审批事项的创新做法不仅
是全市唯一，也使临港成为国内
审批施工许可证最快的国家级开
发区。

上海市临港管委会党组书记、
常务副主任、浦东新区副区长陈鸣
波说：“经过 #$年积累，临港发展正
进入快车道、黄金期。”今年以来频
频宣布落户的多个大项目足以证明
此言非虚。然而，许多上海人仍不了
解临港，临港人也不讳言，这里的人
气的确不旺。临港开发，不差钱，不
差项目，不差政策，到底还差什么？

慷慨砸钱 吸引人气
因为种种因素，临港发展经历

过多个阶段，中间一度停滞，不过，
不差钱，这是临港给人们始终如一
的印象。从临港管委会近期公布的

几组数字，便能感受到上海开发这
块海滨处女地的决心和魄力：至
$%#&年底，累计完成固定资产投资
'"(%亿元，引进项目 )%%多个；即
将开始的环滴水湖 (%米景观带建
设投资数亿；$%*&年起，所有小客
车经 +$高速往返临港每次 ",元的
收费均由政府买单……
不仅硬件建设大手笔，就连在

这里举办的各种公众活动也显得格
外“慷慨”。此次上海杯（临港）帆船
赛总决赛就宣布，为更好地带动临
港水上运动休闲的氛围及热度，在
国内首次将参赛费大幅降低为每
队仅象征性收取 *%%%元，同时，免
除包括昂贵租船费在内的所有其
他费用。
不过，光靠砸钱堆不出一个真

正有活力的新城，实际上，临港这两
年引进内资注册资本和新增内资企
业数量同比增长数倍，但固定资产
投资速度并未超越过去一段时间。
有关人士透露，尽管有金桥、陆家嘴
等浦东四大开发公司“挥师南下”，
临港最近甚至刻意压着投资速度，
就怕走得急了，步子万一没踩准，反
而不利。

目标明确 品质至上
临港入选上海自贸区扩区的呼

声一直很高，自贸区管委会也一度
搬迁至临港办公，然而，最终却落选
了，陈鸣波坦言“意料之外”。不过，
这个“情理之中”的结果并不会动摇
临港开发的信心和步伐。

在上海“创新驱动，转型发展”
背景下，临港开始进入追求“品质至
上”的更高阶段。在刚公布的上海科
创中心建设意见中，临港成为不可
或缺的一环———*%年内，上海智能
制造示范区将在此建成，代表我国
参加新一轮国际工业竞争。朝着这
个目标，临港有一系列大动作：日
前，临港再制造产业示范基地建设
成为国家循环化改造示范试点园
区，是今年我国再制造产业领域唯
一获批的循环化示范项目；排名全
球前三的新松机器人公司投资 "

亿元兴建研发制造基地；)%%--
硅片研制、中国极地研究中心、微
小卫星工程中心、金色麦道直升机
研发中心等纷纷落户。上月，陈鸣
波还带队访英推介临港，邀伦敦共
建“临港碳谷”。

未来几年，临港将对标“工业
&.%”时代发展新要求，规划建设德
国工业 &.%示范产业园、/0装备和
智能制造产业园等特色专业园区。

城市功能 悄然改变
临港是上海距离市中心最远的

国家级开发区，从无到有、三面临海
的地理条件又使得它具有偏居一
隅、缺乏配套设施、产城融合度较低
等硬伤，所以，这里的楼盘卖完了却
长期少有人住，即使在“双特”政策
和自贸区溢出效应带动下房价上涨
了，人气依然不足，迄今为止，实有
常住人口仅 1万，与 )*"平方公里
面积很不相称。

与上海的厚重历史相比，*$岁
的临港太年轻，使得很多人从没来
过临港，更谈不上了解。一些人的道
听途说十分夸张：“那里太远了，去
一次路程就要大半天”“那里只有农
田和空荡荡的闲置办公楼”……正
因如此，临港将定位从“卫星城”改
变为“独立辅城”，与此配套，将“聚
人气”定为 $%*&2$%*3年的头号工
程，实施了一系列“聚人气”工程，希
望改变人们的偏见，让人们“来到临

港，爱上临港”。
最近，临港的城市功能正在悄

然改变。$%%1年，上海海事大学教
师杨大刚定居临港时，完全没想到
冰厂田幼儿园、耀中国际学校、上海
中学等著名学校也会来到临港，
$%*$年出生的女儿“一不留神竟住
上了学区房”；*3号线开通，从人民
广场到临港的路程缩短至 $小时以
内，有时比自驾更便利；滴水湖畔出
现了步行街、电影院、超市，每逢黄
金周还有各种大型文体活动……这
些变化让在临港工作的人觉得这里
更有黏着力了，不必再每天舟车劳
顿回到市区，也让远在张江等地工
作的白领慕名而来定居，感受全上
海最低 456."指数的清新空气。

上海市城市规划设计研究院副
院长金忠民认为，培育一座新城至
少需要),年时间，如此看来，年轻的
临港还大有可为。据悉，优化完善后
的新一轮发展战略和“双特”政策即
将在今秋发布，落户政策可能显著调
整，以期吸引年轻人来创新创业。临
港究竟差什么？或许，只是一个机
会———给自己一个走近它、了解它的
机会，也给它一个征服你的机会。

从!卫星城"到!独立辅城"#系列配套工程希望改变人们偏见$$$

不差钱的临港如何“聚人气”本报记者 孙云

杨雄率团在日喀则学习考察并与洛桑江村座谈

支援重点向基层及农牧民倾斜

车辆改走北线 仍保持浦西往浦东单向通行

延安东路隧道北线下周末通车

! ! ! !本报讯 目前，市政府正在进
行《上海市城市管理行政执法若
干规定（草案）》的制定工作，规范
城管行政执法。现将《上海市城市
管理行政执法若干规定（草案）》
公开征求意见，希望市民和各有
关单位提出意见和建议。

《上海市城市管理行政执法
若干规定（草案）》及背景情况介
绍已在“中国上海”门户网站
（777.89:;<9:=.<>?.@;A、“上海政府
法制信息网 ”（777.89:;<9:= B

:7.<>?.@;A和“东方网”（777.C:8D!

E:F.@>-A上公布。市民和单位可
以将书面意见直接寄送至上海
市人民政府法制办公室法制监
督处，也可以发送电子邮件。征
求意见截止日期为 6,'" 年 ( 月
6&日。

邮寄地址 上海市人民大道
6,,号，邮编 6,,,,)

电子邮件地址

GHIJE@K89:;<9:=.<>?.@;

城管执法规定
草案征求意见

! ! ! !本报讯 （记者 陈杰）市民关
注的延安东路隧道大修工程进展顺
利，记者今天上午从市交通委路政
局获悉，隧道北线大修施工已接近
尾声，将于下周末提前通车，大修施
工作业面将同时移至隧道南线，预计
将于年底前恢复双线通车。届时，社
会车辆通行继续沿用“浦西往浦东方
向单向通行”的方案，浦东往浦西方
向仍然封闭，浦西往浦东方向的车辆
由隧道南线改为隧道北线通行。
据了解，延安东路隧道北线于

$,'" 年 ) 月 '& 日封闭实施大修，
大修主要内容包括防水堵漏、结构
改建、装饰装修、道路工程机电设备
管线拆旧换新、通风和给排水、消防
与监控系统升级等项目。目前，隧道
北线工程基本完成，正在进行通车
前的准备工作。
上午，记者先来到延安东路隧

道中控室。这里有 ',块显示屏，实
时监控着延安东路隧道北线内外的
一举一动。施工方上海城建路桥集团
弱电施工负责人唐晓俊告诉记者，未

来隧道内外发生突发情况后，中控室
能够第一时间收到信息，并通过隧道
内情报板、广播通讯、消防系统等进
行紧急处置。“原来老的隧道，处置紧
急情况，还要派人到现场。”
随后，记者从浦东入口步入延

安东路隧道北线，整个隧道内部自
上而下已经完成了全面翻新，隧道
两侧墙面搪瓷钢板已基本安装到
位，刚摊铺好的沥青路面泛着黑亮
的油光，还没有划上交通标线；隧道
内的照明系统经过重新设计，LMN

灯具全面上线。市路政局道路建设
处副处长商国平告诉记者，大修后
的隧道北线管壁顶部运用全新防火
涂料喷涂，同时消防系统进行了全
面升级。整个排风系统也改造为全
纵向通风模式。
延安东路隧道北线采用的消防

系统由消火栓系统、固定式水成膜
泡沫灭火系统以及灭火器系统组
成，隧道南线的消防系统采用了消
火栓系统和灭火器系统，江中段局
部采用了水喷雾系统。本次大修新

增了泡沫2喷雾联用系统，并对原
设备进行换新，实现消火栓系统、泡
沫2水喷雾系统的联动。
考虑到延安东路隧道是联系浦

江两岸交通最繁忙的隧道之一，如
今交通流量已远超过当初建设时期
的设计流量，由于隧道长期超负荷
运营，隧道路面沥青老化、病害增
加。本次大修除了对隧道的结构实
施修补、加固外，对隧道内的路面重
新加罩崭新的沥青路面，大大提高
路面平整度与行车舒适度。

! ! 本报讯 (月 "日至 O日，由市
委副书记、市长杨雄率领的上海市
代表团在西藏自治区党委副书记、
自治区主席洛桑江村陪同下，在日
喀则学习考察。"日下午就上海对

口支援日喀则工作进行座谈时，杨
雄说，对口支援西藏是国家作出的
重大战略决策，做好对口支援工作，
是上海义不容辞的责任。帮助日喀
则人民发展致富，是 6&%%万上海人

民的共同心愿。
座谈会上，西藏自治区人大常

委会副主任、日喀则市委书记丹增
朗杰介绍了日喀则经济社会发展和
受援工作情况。日喀则市委副书记、

上海市第七批援藏干部联络组组长
戴晶斌汇报了援藏工作情况。
杨雄指出，对口支援西藏是长

期的系统工程，要立足长远，持之以
恒加以推进。要继续按照“中央要
求、当地需求、上海所能”的原则，多
措并举，全力推进对口支援各项工
作。要坚持把保障和改善民生放在首
位，对口支援重点向基层倾斜、向农
牧民倾斜，继续帮助当地提高自我发
展能力，继续加大智力帮扶力度。

! ! ! !本报讯（记者 俞亮鑫）昨天举
行的上海书展组委会会议传出信
息，6%#"上海书展暨“书香中国”上
海周定于本月 #1日至 6"日举办，
主会场依然设在上海展览中心。市
委常委、宣传部部长董云虎，副市长
翁铁慧出席会议并讲话。
据悉，本届上海书展各项筹备

工作正紧锣密鼓。主会场展会面积
约 6)%%%平方米，(月 #1日至 (月
6"日每天 1时至 6#时开放。截至
昨天，本届书展参展出版单位有
"%%余家，参展图书品种超过 #"万
种，书展期间举办的各类阅读文化
活动预计超过 O%%场，近千位中外
作家、学者和各界名人将汇聚上海。

今年书展提倡“深阅读”，商业色彩
浓郁的活动将一律被拒之门外，此
外将大增“互联网P”元素，部分场
馆还可使用微信移动支付。组委会
将首次开通“上海书展云会场”，为
读者提供网上书展书目、活动查询
和云端购书服务。上海国际文学周
将迎来西班牙作家恩里克·比拉·马
塔斯等 ),位中外嘉宾。

书展期间，组委会将与全市 'O

个区县携手组织“书香上海悦读季”
区县系列活动，营造“书香满城”氛
围。'O个区县的书香文化活动将在
整个 (月持续展开。


